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不以福音為恥 

親愛的弟兄姊妹平安： 

        主後 64 年，羅馬皇帝尼祿為了建造更輝煌的宮殿，下令放火燒毀羅馬城的平民窟，大火一發不可收拾，延燒了六個日夜。燒毀的除

了尼祿看不順眼的平民房屋外，也燒毀了宏偉的豪宅及寺廟。羅馬史學家塔西圖對這場災難的記載如此說：「所有人為的努力，皇帝的豪

華禮品賄賂，和眾神的頂罪，均無法消除民間認為大火必然為尼祿下令的事實。」因此，為了逃脫罪名，尼祿遂將罪名嫁禍到基督徒的身

上，並對他們施以最嚴苛的刑罰，也是羅馬帝國大規模迫害教會的開始。 

        當時的教會，不只外部面臨羅馬帝國的迫害，還有來自當時希臘羅馬這些異教風俗的影響以及猶太教領袖的惡意，教會內部還有異端

與假教師的威脅，造成教會很大的危機，特別是當信徒開始要為信仰付上生命的代價的時候，就有許多人開始退後、離開，教會漸漸失去

當初純正的信仰和敬虔的信心。提摩太就在這個充滿危機的時候被保羅差派到以弗所來堅固教會，因為這是一個艱鉅的任務，也是保羅最

後的掛慮，所以我們可以從經文中看到，保羅對提摩太有著許多的提醒，我們就要一起來看保羅對提摩太的提醒。 

        在 1:6 說：「要他將上帝對我的按手所互你的恩賜閣奮志，親像互火閣炎一樣。」在這裡保羅提醒提摩太，服事最重要的部分是靠著

上帝所給的恩賜，所以保羅要提摩太要再次挑旺這個恩賜。挑旺的意思是讓原本已經燒著的火更加猛烈，就是我們台語聖經所說的互火閣

炎。 

        保羅要讓什麼樣的恩賜如火閣炎？這裡所說的大概有兩個部分，一個是指事奉的恩賜，讓服事的恩賜如火閣炎。這個我們應該都知

道，就是在服事上所需要的能力，因為若不是靠著主所賜的那個服事的恩賜，提摩太沒有辦法面對服事的現場，特別是在教會碰到這麼大

的困難的時候。其實我們也是一樣，若非靠著主所給的恩賜，我們沒有辦法服事任何人。我們在過去不管黃連星牧師、張思聰牧師的聚會

中應該都有體會，若非聖靈的恩賜，他們的服事不會有任何的果效，這也是為什麼我們一直在強調，我們的焦點要單單在耶穌基督身上。 

        另外，關於恩賜，我們必須要非常謹慎的是，主所給的恩賜是要讓我們建立教會、成全聖徒，讓他們能夠活出基督的樣式，服事上帝

與祝福別人，若非用在這些建造教會上面，我們的恩賜會漸漸消失，就像張牧師或黃牧師，如果他們不是將聖靈的恩賜用來幫助教會，幫

助弟兄姊妹脫離仇敵的束縛，而是用在別的地方，他們還會有這些能力嗎？絕對不會有。其他的恩賜也是一樣，如果上帝給我們的恩賜，

我們若不是用在主要我們用的地方，這些恩賜就會變成用來榮耀自己的工具，這就是誤用恩賜，當我們誤用恩賜的時候，就是搶奪上帝的

榮光，我們所做的工就不被上帝所數算，甚至。親愛的弟兄姊妹，我們努力了一生，如果在最後的時候，主跟我們說，我們做的都不是祂

要我們做的，這不就代表我們是白白過了一生，這是非常可惜的一件事。 

        在這裡恩賜的第二個部分是指聖靈，保羅要提摩太求主讓在他裡面的聖靈更加興旺，如火閣炎，就是讓提摩太裡面滿有聖靈，並靠著

聖靈讓他的信心得著堅固，讓他能面對挑戰。其實保羅也是透過這樣在告訴提摩太他自己服事的秘訣，就是單單倚靠聖靈。 

        親愛的弟兄姊妹，我們應該很清楚，一切的恩賜都來自於聖靈，哥林多前書 12 章就談到，諸個恩賜攏是像一個神所施行的、照伊所

愛的隨樣分互逐人，而聖靈顯在各人身上，是要叫人得益處。所以我們要很清楚，我們的信仰、服事、生活都是倚靠聖靈的幫助與帶領，

如同哥林多前書 12:3 說，所以我互恁知，互上帝的神感動來講的，無人講「耶穌是通咒詛」；若呣是互聖神感動的，也無人會講「耶穌是

主」。 

        相信這兩天張牧師講得非常清楚，我們所信的福音是罪得赦免的福音，只要我們悔改，上帝就願意赦免我們，但我們要如何悔改，就

是依靠聖靈的感動。所以我們一定要看重聖靈的工作，不要因為我們不了解聖靈的工作就拒絕聖靈，我們應該不甘心我們不了解、不認

識，這位隨時幫助我們，讓我們能見證耶穌是基督的聖靈上帝。我們要知道只有聖靈才是我們服事的力量來源，只有藉著聖靈的幫助，我

們才能甘心順服上帝的旨意，也只有透過聖靈的啟示我們才能了解屬靈的原則，我們對屬靈的原則越了解，我們就越能在生活中的每一個

選擇都做出正確的決定，我們就越能活出聖潔的生活與基督的樣式。 

        再來，為什麼保羅要提摩太要讓聖靈如同火閣炎？答案就在下一節保羅對提摩太的提醒。1:7 這樣說：「因為上帝所賞賜咱的，呣是

驚惶的心神，就是權能、仁愛、守己的心神。」那個心在原文裡面就是靈，所以現代中文譯本這樣說：「因為，上帝所賜給我們的靈不使

我們膽怯；相反地，他的靈會使我們充滿力量、愛心，和自制。」這就是為什麼保羅提醒提摩太要讓聖靈充滿在他的裡面。 

        我們常常會認為提摩太個性比較膽小，容易害怕，但是真的是這樣嗎？提摩太其實一點都不膽小，提摩太跟在保羅身邊，是保羅非常

重要的同工，保羅曾派提摩太跟西拉在庇哩亞教導那邊的信徒，也曾派提摩太去處理哥林多教會的問題，在保羅第三次旅行傳道中，提摩

太就跟在他身邊，在許多重要的時刻，提摩太都在保羅身邊，這樣的人會膽小嗎？ 

        為什麼保羅還要提醒他不要膽怯？大約一樣有兩個原因，一個是因為提摩太所要面對的情況是之前沒有過的，羅馬帝國的迫害沒有像

這次這麼嚴重的，所以保羅特別提醒提摩太，要他不要膽怯，靠著聖靈保守自己的心。另外一個是提醒提摩太要常常儆醒，因為膽怯是撒

但最常用來攻擊上帝的工人及兒女的工具。 

        恐懼會讓我們服事的心志變得軟弱，讓我們靈命受到虧損，如果我們昨天上課有注意聽，張牧師所舉的例子中有很多生命的破口是因

為恐懼所造成的。譬如說謊，我們為什麼要說謊？大部分是因為害怕，因為害怕事實被知道，為了要掩蓋真相，所以要說謊，但說謊就讓
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我們的生命產生破口，讓仇敵有機會進到我們裡面來轄制我們的生命。撒但就是藉著我們這種膽怯、害怕的心理，在我們生命中進行偷

竊、殺害、毀壞的工作，誘使我們作出錯誤的判斷、錯誤的決定，以致失去很多上帝要給我們的祝福及應許。 

        有一個故事這樣說：有一次，有一個天使在路上遇到魔鬼，天使問魔鬼說：「你要去哪裏？」魔鬼說：「我要去城裏殺人。」天使問

牠打算殺多少人，牠說一萬人。然後，他們就分手了。魔鬼辦完事，在回來的路上，又碰到剛剛那位天使，天使很生氣地說：「你不是說

要殺一萬人嗎？怎麼結果殺了七萬人？」魔鬼說：「沒有啊，我的確只殺了一萬人，其他六萬人是他們自己嚇死的！」 

        仇敵不只是利用害怕在我們心裏製造障礙，欺騙我們，使我們無法領受上帝的祝福，仇敵也會利用害怕來讓我們與上帝隔絕，讓我們

只看問題而不看上帝，讓我們不敢遵行上帝的旨意，以致使我們不能夠服事上帝。這就是仇敵要透過膽怯在我們心中製造出來的結果。 

        親愛的弟兄姊妹，膽怯、害怕會讓我們離開上帝，讓我們活在自己的世界裡，與上帝隔絕。啟示錄 21:8 提到誰要在硫磺火湖裡受第

二次的死？第一個就是膽怯的。約翰一書 4:18 說：「佇疼的內面無驚惶；獨獨齊全的疼，趕出驚惶。因為驚惶就有刑罰，見若驚惶的佇疼

未有齊全。」所以，保羅提醒提摩太要讓聖靈充滿在他的裡面，要倚靠聖靈來服事，因為聖靈所帶來的是權能、仁愛與守己，要倚靠聖靈

所帶來的權能、仁愛與守己來為主作見證。 

        保羅要提摩太明白，因為聖靈的權能，所以他可以不用膽怯，他一切的需要都有聖靈供應，靠著賜氣力的聖靈，提摩太就能揹起福音

的擔子。因著聖靈的仁愛，這裡的仁愛原文是 agape，就是上帝的愛，靠著聖靈我們可以顯明上帝的愛，用上帝的愛來面對一切的壓迫與

困難，用愛來顯明一切真誠的信心，讓提摩太能面對外在的壓迫，也只有這樣的愛讓提摩太能將教會從分裂中挽回，讓弟兄姊妹能面對患

難與驚惶，堅持信仰，因為獨獨齊全的疼，趕出驚惶。聖靈的守己，原文就是節制，意思是要提摩太在面對教會這些假教師與錯誤的教導

時，要倚靠聖靈用合宜的方式來處理，不是憑著自己的能力，並倚靠聖靈說出適當的話。更進一步來說，在這裡保羅讓我們明白，我們如

何面對膽怯、如何不以福音為恥的關鍵，就是上帝的愛與同在才能讓我們剛強壯膽。因為靠著聖靈的同在的能力，我們才能為福音分擔苦

難，靠著聖靈的愛，我們才能給咱的主做干證莫掠做見誚。 

        親愛的弟兄姊妹，當我們在恐懼、患難與羞恥中的時候，讓我們學習保羅所教導的秘訣，就是重新回到我們的源頭，重新看見那位恩

典的上帝、慈愛的上帝、呼召我們出來服事的上帝，什麼時候我們跟上帝在一起，什麼時候我們就在愛裡沒有懼怕，我們就不以福音為

恥；什麼時候我們離開上帝，什麼時候我們就會活在懼怕裏面、被仇敵轄制。 

        幾年前有一個報導這樣說，荷蘭有一位七十八歲、抽菸抽了五十年的老太太，有一位七十九歲的老先生追求她，想要娶她，不過前提

是她得戒菸成功。這位老太太有沒有戒菸成功？有！她怎麼戒的？她的話很有意思：「我過去憑著自己的意志，無論用哪種方式懲罰自己

或獎勵自己，都無法戒菸成功。但是有一種東西的力量很大，那就是愛；愛讓我戒掉了五十年的菸癮。」這就是愛的力量，讓我們能做到

我們認為不可能的事，還可以讓我們不懼怕，使我們不會害怕別人的眼光、評估、批評、論斷、傷害，甚至可以讓我們勝過死亡的威脅。 

        親愛的弟兄姊妹，愛是一種恩典、是一種力量、是一種真理，讓我們可以勝過仇敵一切的詭計和我們的限制。我們都知道彼得曾經因

為害怕而三次不認耶穌；但是我們在使徒行傳中卻看到，他剛強壯膽宣揚福音！在使徒行傳中，彼得一站起來講道，就有三千人、五千人

悔改信耶穌，他即使被關在監獄裏、遇到逼迫、有人要殺他，他都不退後，他在使徒行傳中的表現跟在福音書裡的表現完全不一樣。為什

麼會這樣？因為聖靈把上帝的愛與同在，厚厚地澆灌在他身上，使他活在上帝的裡面，讓他願意為了福音放棄自己，不只彼得、保羅、提

摩太都一樣。親愛的弟兄姊妹，我們呢？我們願意為了福音、為了愛我們的主將一切都擺上呢？ 

        其實提摩太所面對的環境與我們非常類似，今天的世界用盡各種方式要讓我們看不見信仰，讓我們離開或否認愛我們的主。親愛的弟

兄姊妹，願我們如同保羅、彼得、提摩太一般，不以福音為恥，佇耶穌基督的信及仁愛中間，靠著聖靈守住所信的道，讓我們的生命能顯

明耶穌基督拯救的盼望。 


